

Landkreis Gießen

Der Kreisausschuss

Gießen, 14.11.2018

Dezernat IV

Integration, Antidiskriminierung und Teilhabe

Name:	Istayfo Turgay
Telefon:	0641-9390 1731
Fax:	0641-9390 1787
E-Mail:	Istayfo.Turgay@lkgi.de
Gebäude:	F
Raum:	204

App für Neuzugewanderte: „Integreat“

Ab Dezember 2018 geht für den Landkreis Gießen die App „Integreat“ an den Start. „Integreat“ bietet neuzugewanderten Menschen digitale Informationen rund um das Ankommen und die erste Orientierung im Landkreis. Ziel der App ist es, als eine Art Alltagsguide die Integration von neu im Landkreis ankommenden Menschen mit Flucht- oder Migrationsgeschichte zu unterstützen: Wichtig hierfür ist unter anderem auch eine regionale Transparenz über Angebote, Projekte, Maßnahmen und Zuständige im Integrationsbereich. Auch haupt- und ehrenamtliche Akteure der Integrationsarbeit können die App nutzen: Das Bewusstsein über eigene Strukturen und bestehende Angebote ist elementar für die erfolgreiche Integrationsarbeit vor Ort.

Die App auf einen Blick:

- Angebot der App umfasst Informationen zu Themen wie Asyl, lokale Beratungsangebote, Möglichkeiten zum Deutsch lernen, Angebote und Projekte im Bereich Ausbildung, Arbeit und Studium, Angebote für Kinder, Jugendliche und Familien, Informationen zum Thema Gesundheit sowie einen Bereich mit dem Titel „Freizeit“. Es ist jederzeit möglich das Angebot zu erweitern.
- Die App wird in den Sprachen Deutsch, Arabisch, Farsi, Englisch und Türkisch angeboten.
- Jede/r kann die App kostenlos im App-Store auf das Smartphone laden.
- Gleichzeitig sind die Informationen als Web-App auch auf der Internetseite www.integreat-app.de veröffentlicht.
- Die App lässt sich nach dem Download auch offline nutzen.

In der Landkreisverwaltung liegt die Zuständigkeit für die App im Dezernat für Integration, Antidiskriminierung und Teilhabe. Die hier verortete Stabstelle 95 ist verantwortlich für die lokalen Informationen innerhalb der App und deren regelmäßige Aktualisierung.

Hintergrund:

Die App wurde entwickelt von der „Tür an Tür – Digitalfabrik“, ein gemeinnütziges Start-up, das vom Verein Tür an Tür miteinander wohnen und leben e.V. aus Augsburg und dem Lehrstuhl für Wirtschaftsinformatik der TU München getragen wird. „Tür an Tür -Digitalfabrik“ arbeitet teilweise ehrenamtlich, der komplette Programm- und Quellcode der App ist frei verfügbar und unter einer Open-Source-Lizenz bereitgestellt. Mittlerweile sind deutschlandweit bereits über 50 Gebietskörperschaften dabei – diese vernetzen sich auch gegenseitig und profitieren von dem Austausch von App-Inhalten. Die

Einführung der App wird im Landkreis Gießen durch das Programm „Ehrenamtliche Flüchtlingshilfe“ der Hessischen Staatskanzlei gefördert.

Eine Weiterentwicklung ist möglich: In Zukunft könnte die App nicht nur den neuzugewanderten Personen im Landkreis Gießen, sondern allen Bürgerinnen und Bürgern helfen.

**Istayfo Turgay
Ehrenamtlicher Kreisbeigeordneter**